

1982

Mtro.

φ. C-2

EL MERCURIO — Martes 19 de Enero de 1982

Restos de Gabriela Mistral Llegaron al País Hace 25 Años

■ **Fueron traídos en enero de 1957 desde Estados Unidos, donde la poetisa falleció víctima de una grave dolencia**

Ayer se cumplió un cuarto de siglo desde que fueran repatriados los restos mortales de nuestra más grande poeta, Gabriela Mistral. A los 68 años de edad y víctima de una grave dolencia falleció en la madrugada del 10 de enero de 1957 en su habitación del Hospital General de Hempstead, Long Island, Estados Unidos.

Un sencillo retablo de su madre, Petra Alcayaga de Godoy, y un crucifijo de plata, que posteriormente fue puesto en su urna, constituyeron los únicos adornos de la puesta que la cobijó durante sus últimos días de vida.

Al conocer la noticia de su gravedad, el gobierno chileno, presidido entonces por Carlos Ibáñez, dispuso que, en caso de fallecimiento, se trajeran sus restos a su país. El itinerario que debía recorrer comenzó en Nueva York, donde fue embalsamada y luego velada en la catedral de San Patricio, lugar en el que se ofició en su honor una misa de réquiem.

LARGO VIAJE

Desde Nueva York se transportó el 13 de enero, por tres, la urna hasta la base aérea de Charleston, Carolina del Sur. Allí, un avión de la Fuerza Aérea norteamericana la llevó hasta Balboa, en Panamá y otra máquina de igual procedencia continuó viaje con ella hasta Lima, Perú. En ese lugar esperaba un avión de la FACh, que finalmente la trajo a Chile el jueves 17, a las cinco de la tarde.

En el aeropuerto de Carrizalito aguardaban todos los ministros de Estado, el Intendente de la Provincia, la Alcaldesa de Santiago, delegaciones de las tres ramas de las Fuerzas Armadas, dirigentes de los servicios educacionales y un grupo de alumnas del Liceo N° 6 de Niñas.



En todo el mundo se lamentó el fallecimiento de la insigne poeta, Premio Nobel de Literatura, quien falleció en Estados Unidos hace un cuarto de siglo

dad de Chile, lugar en que pudo visitarlo el público, para luego ser llevado a la Catedral, donde el entonces Cardenal Arzobispo de Santiago, monseñor José María Caro, celebró una misa de réquiem por el descanso del alma de Gabriela.

INCOMPRENDIDA

La poeta vino por primera vez a Chile en 1904, rompiendo su "destierro voluntario", que ella había determinado porque se lamentaba "habían sido muchas las penas que había tenido en su patria y grandes las incomprendiciones que había recibido como poeta".

Fue su gran amiga, la poeta ecuatoriana Adelaida Velasco, quien desde Ecuador demandó para ella el Premio Nobel de Literatura y promovió activamente su candidatura, según se sabe, ante el Comité Nobel.

Restos de Gabriela Mistral llegaron al país hace 25 años.

[artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Restos de Gabriela Mistral llegaron al país hace 25 años. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)